

# Des entreprises connues ont obtenu des soutiens

JEAN-YVES GABBUD

Provins, la Fédération laitière valaisanne, la Fonderie d'Ardon, la distillerie Louis Morand, la Société des hôteliers, cafetiers et restaurateurs de Verbier, Radio Rottu ou encore les sociétés Alpine Helicopter et Eagle Helicopter. La liste des entreprises ayant reçu une aide financière du Centre de compétences financières (CCF), le bras financier de la promotion économique cantonale est long. Elle comprend le nom de sociétés qui ont conquis un certain prestige à l'échelle cantonale, voire nationale. «*Certaines aides ont été apportées à des entreprises qui se portent très bien*», commente Jacques Métrailler, directeur du CCF, «*notre soutien permet dans ces cas d'accélérer les investissements.*» Dans d'autres circonstances, l'apport financier de CCF a permis de sauver l'entreprise et ses emplois, a affirmé hier le directeur lors d'une conférence de presse. Au total, 1204 places de travail ont été soutenues, selon le rapport de CCF.

### Des aides concrètes

Pour des raisons de confidentialité, impossible de connaître les détails des aides accordées, sauf pour quelques sociétés. Ainsi, l'entreprise Valperca de Rarogne, qui utilise l'eau chaude du Lötschberg pour élever des perches, a obtenu une aide. «*Les actionnaires voulaient un signe du soutien étatique*», déclare Albert Bass, président du CCF. Ils ont obtenu un cautionnement et une prise en charge d'intérêt sur l'investissement initial. La société

emploie maintenant une vingtaine d'employés et met sur le marché quelque 200 tonnes de perches par an.

La boulangerie Zenhäusern a obtenu un soutien qui lui a permis de cofinancer le conseil en vue de la centralisation de ses activités. L'entreprise sédunoise Gotec, active dans un secteur des pompes en difficultés, a été soutenue pour permettre de développer un nouveau secteur, celui de la machine à café Kiss.

### Des moyens importants

En 2012, le CCF a accepté de soutenir une huitantaine de projets. Soixante-deux d'entre eux ont bénéficié de subventions pour un montant total de 1,6 million, ce qui a permis 4,6 millions d'investissements; huit autres sociétés ont obtenu un cautionnement pour un montant total de 3,4 millions (8,7 millions d'investissements induits). Des entreprises ont aussi bénéficié de soutien sous d'autres formes, comme des conseils ou d'un investissement dans leur capital.

L'ensemble des investissements induits par ces soutiens se monte à 15,4 millions. Le CCF a indiqué hier souhaiter la mise en place d'un programme cantonal de soutien au tourisme, alors qu'aujourd'hui ce secteur économique échappe à son giron. «*Le Valais a été pris de panique après l'acceptation de l'initiative Weber*», analyse le président du CCF Albert Bass. «*Nous devons faire en sorte que cette crise devienne une chance*». ●